



Discours de Serge Ayoub, dit «Batskin», le 13 mai 2012, avec ses troupes des JNR et de Troisième Voie. PHOTO LIZZIE SADIN

## Les mouvements de «Batskin» sur la voie de la dissolution

**AFFAIRE MÉRIC** Le gouvernement a mis en branle la procédure pour en finir avec les Jeunesses nationalistes révolutionnaires et Troisième Voie.

Le ministère de l'Intérieur a notifié, hier, à Serge Ayoub alias «Batskin», leader des Jeunesses nationalistes révolutionnaires (JNR) et président de l'association Troisième Voie, «la procédure de dissolution de ces deux mouvements», en vertu du code de la sécurité intérieure, issu de la loi du 10 janvier 1936 sur les «groupes de combat et les milices privées». C'est le Premier ministre, Jean-Marc Ayrault, qui, le jour du décès de Clément Méric, frappé à mort par des skinheads, avait demandé aux ministères de l'Intérieur et de la Justice «d'étudier les possibilités de tailler en pièces

[...] ces mouvements d'inspiration fasciste et nazie». Selon un haut fonctionnaire, les services de renseignements de la préfecture de police de Paris, de la Direction centrale du renseignement intérieur (DCRI) et de la sous-direction de l'information générale (SDIG) ont sorti de leurs fichiers et dossiers «suffisamment d'éléments contre les JNR et Troisième Voie» pour lancer la procédure contradictoire. Serge Ayoub a «dix ou quinze jours pour répondre aux griefs» contre ses deux organisations, porteuses de violences. Et plus particulièrement contre Troisième Voie, qui comptait «parmi [ses] mem-

bres, et c'est prouvé», les cinq suspects des «violences volontaires» sur Clément Méric. A commencer par l'auteur présumé des coups mortels, Esteban M., 20 ans, venu il y a deux ans de son village de l'Aisne à Paris, où il s'est radicalisé au contact de militants nationalistes des JNR et de son leader, Serge Ayoub. Avoir causé la mort ne suffit pas à dissoudre un groupuscule extrémiste, mais cela compte. Il existe sept critères de dissolution dont la «manifestation armée dans la rue», le fait «d'attenter par la force à la forme républicaine du gouvernement», «la provocation à la haine ou à la violence envers une personne en raison de

ses origines, son ethnicité, sa race, sa religion». Mais ce dernier critère est souvent «difficile à établir, car les leaders de ces groupes, dont Ayoub, font preuve d'une remarquable maîtrise du langage et d'une extrême prudence pour envoyer des signaux à leurs troupes, sans verser dans la provocation à la haine raciale». D'autres groupes d'extrême droite sont aussi «passés au scammer». Selon la porte-parole du gouvernement, Najat Vallaud-Belkacem, les décrets de dissolution des JNR et de Troisième Voie seront présentés en Conseil des ministres «fin juin, début juillet».

PATRICIA TOURANCHEAU

### CARNET DE SANTÉ

Par ÉRIC FAVEREAU

## Avaler des évidences plutôt que des cachets

Il a les yeux bleus, vous regarde avec intensité, et vous dit haut et fort : «Le meilleur médicament, c'est vous !» Comment y résister ? D'autant que le Dr Frédéric Saldmann, cardiologue, est présenté comme «spécialiste de la médecine prédictive internationalement reconnue», et qui plus auteur de best-sellers. En tout cas, il fait recette. Et son dernier ouvrage (1) est un succès : plus de 150 000 livres vendus en quelques semaines.

Alors, nous l'avons regardé. Et avons picoré, au hasard des pages, les mille et une recettes pour se maintenir en bonne santé. Quelques exemples. D'abord, pour les inquiets : «Il est fréquent de retrouver dans le poivre un million de bactéries par gramme ainsi que des salmonelles.» Ensuite : «Pour garder la ligne, il est évident qu'il vaut mieux s'abstenir de prendre des desserts à chaque repas.» Certes... Ou encore : «La maladie d'Alzheimer, dont la fréquence ne cesse d'augmenter [ah bon...], ne bénéficie pas pour l'instant de traitement médical, il a été cependant observé que le sport contribuait à améliorer la circulation cérébrale en provoquant une meilleure oxygénation du cerveau.»

Pour bien dormir, un seul conseil : «Je préfère largement un cocktail kiwi et jus de cerises pour passer une bonne nuit

plutôt que des somnifères.» Et pour ceux qui en doutent : «Quand on se lève tôt, on est plus mince et plus heureux.» Les médicaments ? «Ils sont utiles lorsque la prise est nécessaire. Cela semble une évidence, et pourtant ce n'est pas le cas.» Ou encore : «Des chercheurs ont découvert qu'en faisant regarder à des sujets pendant dix minutes des photos désagréables de personnes malades, leurs défenses immunitaires devenaient plus performantes.» Sans oublier : «La couleur des ongles est aussi une indication importante. S'ils apparaissent un peu violacés, il faut sans attendre consulter son médecin.» Enfin, le Dr Saldmann est catégorique : une nouvelle posture s'impose aux toilettes. «En position assise, l'angle anorectal est beaucoup plus fermé qu'en position accroupie, ce qui tend à retenir les fèces à l'intérieur du rectum, et donc à pousser davantage pour les évacuer.» Donc chier accroupi soulage les hémorroïdes.

Voilà. Faut-il en rire ? Ou relever l'étonnant rapport que les Français entretiennent avec les médicaments ! Car le dernier livre qui a fait un tabac sur la question était celui du professeur Philippe Even, qui, lui, avait choisi d'enfler les approximations sur le cholestérol. ♦

(1) «Le meilleur médicament, c'est vous !», de Frédéric Saldmann (Albin Michel, 18,90 euros).

**SAUCISSONNAGE** Le corps d'une patronne de bar âgée de 59 ans, ligotée et bâillonnée, a été retrouvé hier matin, dans son appartement de Nogent-le-Rotrou (Eure-et-Loir). Des objets et des paquets - le bar fait également office de relais-collis - auraient été dérobés.

par une infection nosocomiale il y a plus de vingt ans.

**HOMICIDE** Une femme âgée de 54 ans a été tuée, hier, de plusieurs coups à l'arme blanche à Valleiry (Haute-Savoie) et son fils le plus jeune a été placé en garde à vue.

**JUSTICE** L'ex-patron de la Clinique du sport de Paris et un chirurgien ont vu leurs peines allégées par la cour d'appel, qui les a condamnés à trois et deux ans de prison avec sursis pour la contamination de plusieurs patients

**Précision** Dans l'article paru hier dans Libération sur le projet de loi Duflot, la source qui a révélé le texte est le site d'informations Habitat et collectivités locales et non pas le site dénommé à tort, Inventaires.



SUR LIBÉRATION.FR

**Vidéo** «A cause de Touraine, j'accouche dans la rue», action de soutien à la maternité des Lilas menacée

### RETOUR SUR LE MAUVAIS CONDITIONNEMENT DU FUROSEMIDE DE TEVA



## Diurétique : le parquet lance l'enquête

Le parquet de Paris a ouvert, hier, une enquête préliminaire sur les mauvais conditionnements de boîtes de Furosemide qui pourraient être à l'origine de trois décès et de deux hospitalisations. L'enquête est ouverte notamment pour «tromperie aggravée, homicides et blessures involontaires». Le pôle santé de Paris l'a confiée à l'Office central de lutte contre les atteintes

à l'environnement et à la santé publique (Oclasp) et à la Direction générale de la gendarmerie nationale (DGGN). Le laboratoire Teva France n'a pas encore pris de décision au sujet d'un éventuel dépôt de plainte. L'inspection par l'Agence du médicament (ANSM) du site de cette filiale du groupe israélien Teva Pharmaceutical à Sens (Yonne), d'où sont sorties

les boîtes dont certaines contenaient des cachets de somnifère Zopiclone au lieu du diurétique, a pris fin mardi sans qu'aucun dysfonctionnement n'ait été décelé. Un expert en pharmacie, le Pr François Chast, a estimé lundi que la malveillance était «l'une des hypothèses possibles» pour expliquer la présence de ce somnifère dans ces boîtes.